

Ski's fait, Ski's dit

Bulletin interne de communication
de la Commission Nordique du CRMV

Numéro 42

Avril 2006

Massif en Or : perspectives

L'opération "Massif en Or" est une action de développement du ski de fond sur le Massif des Vosges. Financièrement aidée par le Crédit Mutuel, elle permet aux élèves des écoles élémentaires de se familiariser avec le skating sur des ateliers ludiques animés par les éducateurs de l'Équipe Technique Régionale. Passerelle entre une pratique scolaire et les Clubs, ces cycles d'apprentissage et de perfectionnement se concluent par la semaine USEP soutenue par les CPD et les CPC EPS des Inspections Académiques. Cette opération ne laisse pas les décideurs politiques insensibles puisqu'une réflexion est engagée par le Conseil Général du Haut-Rhin sur l'accompagnement du développement de la pratique du ski nordique dans les stations de proximité.

Et le vainqueur est ... le SCM Ranspach

2005 avait été l'année de la course d'un jour, avec la seconde place du Championnat de France des Clubs, qui du moins au senior, met en valeur la qualité globale d'un Club.

2006 concrétise la régularité des résultats sur l'ensemble d'une saison, le SCM Ranspach a remporté le Nordic Challenge FFS-ESF (448 points) devant Chamonix (MB - 408 pts) et Méaudre (DA - 353 pts), Vagney (7°) et Haute Moselle SN (8°) complète le podium du CRMV.

Neuf Clubs du CRMV apparaissent au classement final national qui en regroupe 47 sur l'ensemble du circuit.

La grille de dotation financière incite à la participation puisque le Club vainqueur reçoit 2200 euros, puis 950 euros pour la 7° place et 800 euros pour la 8° position. Prime bienvenue dans le budget d'un Club lorsqu'il s'agit de régler les coûts de déplacement et d'hébergement d'une équipe.

Quel avenir pour les 3 Fours ?

L'affaire semble déjà bien engagée.

La Communauté de Communes de la Vallée de Munster, en cheville avec le Parc des Ballons des Vosges, a de la suite dans les idées.

Un grand projet de développement du Schnepfenried est en cours (2,2 M euros sur 3 ans) pour en faire une station nordique avec ouverture sur le Platzerwasel et le Breifirst. Tiens tiens !

La contrepartie semble être l'abandon de l'activité touristique et sportive sur le site des 3 Fours, déjà envisagé dans un passé récent.

Pour le mouvement sportif, cela signifie la perte d'un site de repli, piste récemment homologuée par la Fédération Française de Ski, dont l'enneigement exceptionnel était gage de sécurité car facilement accessible par les moyens automobiles.

Editorial

Engagez-vous !

La pratique des sports de nature nous apprend, entre autres, à profiter des bonnes conditions lorsqu'elles se présentent. Nous avons donc apprécié ces trois derniers hivers successifs pendant lesquels l'activité "ski" s'est normalisée, voire intensifiée. Il revient au monde du Ski, aux Clubs en particulier, à en tirer les dividendes en terme de recrutement, à la fois de pratiquants et aussi et surtout en terme de cadres.

2006, année d'élections

A l'issue d'une année olympique, l'ensemble des organes électifs fédéraux repart en quête de légitimité en se présentant aux suffrages des adhérents.

C'est le moment de se lancer et de s'engager dans la prise de responsabilités, qui comme dirigeant ou technicien dans son Club, qui sur le plan départemental au sein du comité, qui comme dirigeant, membre d'une Commission Sportive ou du Comité de Direction du CRMV.

Toutes les tendances, toutes les idées, toutes les aides sont les bienvenues pour peu qu'elles restent tolérantes.

Ph.G.

Coup de gueule

La pratique d'une activité sportive de compétition, dès lors qu'elle réclame du matériel spécialisé, est coûteuse. Pour un jeune compétiteur, l'acquisition des panoplies ski-chaussures-cannes pour le skating et pour le classique représente un coût important. Il était un temps où les différents fabricants de ski dotaient les Commissions du CRMV afin d'équiper les meilleurs éléments. Hélas, milieu économique et philanthropie ne font pas bon ménage, quoique les premiers nommés s'en défendent. Et si le principe de la dotation perdure, elle se tourne de plus en plus fréquemment vers des ex, des quadragénaires qui jouent sur une notoriété passée pour exhiber une image d'impactant. Maintenant la question est de savoir à qui, d'ados scolarisés et souvent sans revenus ou d'adultes "installés", cette aide matérielle est la plus nécessaire.

Tour de Ski

Calqué sur le modèle du Tour de France cycliste, le Tour de Ski 2006-2007 est voulu par la FIS pour être le point culminant annuel de la saison du ski de fond international, il se tiendra du 29 décembre 2006 au 07 janvier 2007.

Huit étapes en dix jours dans trois pays pour commencer, Nove Mesto (CZE) les 29 et 30 décembre, Munich, le 31, et Oberstdorf (GER) les 2 et 3 janvier puis Asiago, le 5, et Val di Fiemme (ITA) les 6 et 7 janvier, les détails de kilométrage et temps de route ont été analysés pour élaborer le programme.

Prologue, poursuite, sprint, double poursuite, distance et course de côte pour un total de 101.9 kms pour les hommes et 50 kms pour les dames.

Dotation financière globale : 1 million d'euros dont 150 000 euros aux vainqueurs des classements généraux hommes et dames.

Le classement général sprint et les étapes journalières seront également dotés.

Sportivement, l'ensemble du Tour de Ski rapportera à ses vainqueurs 400 points en Coupe du Monde, l'équivalent de 4 étapes de Coupe du Monde et tout comme au Tour de France cycliste, l'abandon sur une étape vaut abandon final.

Les résultats des sprints et des temps intermédiaires des courses de distance donneront lieu à l'attribution de bonus de temps.

Coordonnateur nordique

La fonction est récente, elle permet à la Direction Technique Nationale de transmettre, dans un souci d'unité et de cohérence, ses "directives", ses informations, ses vœux, ses attentes par un canal unique à destination de chaque Comité Régional, à l'un des Cadres Technique Sportif qui assure, à son niveau, la plus large information et le plus large écho de l'information descendante et qui synthétise et transmet le retour, le cas échéant.

Michel Didierlaurent assumait jusqu'à cette saison cette charge. Il a récemment informé les Clubs, en accord avec le Président du CRMV, Jean Paul Marx, qu'il cessait cette fonction à compter de ce printemps.

Philippe GRANDEMANGE
40, ch. de la Silberrunz
68000 COLMAR

tél/fax : 0389417023
ph.grandemange@calixo.net